



究極の安全を求めて

こま武藏台自治会会長 鈴木俊博

「災害は忘れた頃にやつてくる!!」  
はもう昔の話となつてしまいまし  
た。今は「災害は忘れなくともどん  
な場所でもやつてくる!!」時代へと  
突入しました。武藏台地区も例外  
ではありません。

て、若者やお年寄り問わず復興に向けて懸命に作業をしている姿に「形式だけの絆でなく本当の助け合い」を身をもつて教えていただき、とても良い経験をさせていただきました。このボランティア活動を通じて「避難場所の確保」「行政と被害者住民との連絡体制の不備」「社会協議会」とボランティア者の連絡体制。それに伴う移動方法について等、様々な問題点があることに改めて実際経験を通じ考えさせられました。

す。実際、ボランティア活動で現地を視た光景は、テレビで見るよりも悲惨な現状が広がつており「日本に安全な場所はない。」と、率直に感じたぐらい衝撃を受けたことを記憶しております。しかし、現地の方々は「知事・役所は何もしてくれない。」と、合言葉のように文句を言いながらも親戚やご近所の方々が助け合つ

私は、こま武藏台自治会における「災害にも強い安全なこま武藏台」を目指し、災害対策の向上を変革させ、「ま武藏台地区のみなさまが「心豊かな生活」を営むことができるよう「究極の安全」に挑戦することができ、責務だと考えております。「きたえた安全は強い」その志を役員一同で進めさせていただきます。

今後とも、ご指導ご鞭撻を賜れれば幸いでございます。

#### ■自治会はコロナでどのような活動をしていたのか？

議。今まで当たり前に行われてきたマンパワーでの活動・対応が出来ないという今回のコロナウイルスは、数年後に起きると想定されていた。武藏台の問題を浮き彫りにしました。夏になり感染者が爆発的に増えました。9月からどのように自治会活動を進めていくのか、社会とこの街の動向を見ながら、会員の安心安全な生活を考え進めていくことが自治会に求められているのかもしれません。大きく変化した令和時代、自治会も変化を求めるされています。（副会長 渡部）

との繋がりがなく安易な分別による「ゴミ問題」。庭木の近隣トラブル（空き家も含む）。コロナ感染防止による集金・回覧板等の対応。文化厚生では昨年より検討・下見していたバス旅行の計画中止。くりくり健康体操休止による参加会員の健康維持継続対応。体育部では市、地区の体協と行事に関する協

50%を超えていていることからも自主災害規程は重要な要素であると思われます。しかしながら、現在のこま武藏台自治会の自主防災規程および自主防災計画は、残念ながら現代に追いついていない状態にあり、「万が一」、この地区に災害が発生した場合、とても厳しい避難対応になることは否定できません。そこで、具体的にこま武藏台地区で災害等が発生したとき、「どのような対策を想定しているか?」、「誰が何をするべきか?」など、防災計画の実現性を検討するための議論を行なうことを目的としています。

シヤルディスタンスを取りやすい環境だということを改めて実感できたのではないでしようか？

その間、自治会は休止していましたが休止と言つても人が集まる地域では多くの問題が起きるものです。高齢化も進み数年前とは違つた問題が数多くが起きています。例えば大掃除の参加者の減少問題。高齢化に伴い認知機能が落ちたこと（記き二二三の分別問題）も或

自治会のホームページは

<http://koma01471.ec-net.jp/wordpress/>



## コミュニティ・スクールを基盤とした 武藏台小・中学校 小中一貫教育始まる



武藏台地区学校運営協議会 会長 石元 登

皆様こんにちは、以前自治会長を務めておりました石元です。その節は大変ご協力頂きまして誠に有難うございました。

私は、今年から新たに創設されました、「武藏台地区学校運営協議会」会長をお受け致しました。

日高市は今年度から、全学校群において「コミュニティ・スクール」を基盤とした小中一貫教育を始めました。(高萩小中は昨年から)

小中一貫教育とは、「目指す児童生徒像を共有し、9年間一貫した教育内容のもと、系統的な指導を目指す教育」です。

武藏台校区として育てたい児童生徒像は「たくましく未来を切り拓き、一歩上を目指す台っ子」です。令和5年度からは中学生も小学校の校舎で施設一体型として学ぶ事となっています。

コミュニティ・スクールとは、学校運営協議会を導入した学校で日高市全地区で実施されています。学校運営協議会メンバーは、小中の両校長先生及び小中の両PTA会長を含み10人が日高市教育委員会から任命されています。

学校運営協議会は、保護者・地域住民・学校の

三者が連携を深め、地域のニーズを迅速かつ的確に学校運営に反映させるとともに、保護者や地域住民の学校運営への協力及び参画を促進し、特色ある学校づくりに取り組むものです。

コミュニティ・スクール（学校運営協議会）の主な3つの機能は、

- ①校長が作成する学校運営の基本方針を承認する
- ②学校運営について、教育委員会又は校長に意見を述べる
- ③教職員の任用に関して教育委員会規則に定める事項について、教育委員会に意見を述べることができる

等々です。地域の子供たちが凛々しく立派に育ちますよう皆で協力して支えましょう。どうぞ宜しくお願いします。



### ○自治会としても現在パトロール体制(仮名)『安全フリー=パトロール』を準備しています○

**ながら見守りをしよう！**

お散歩や庭のお手入れ等、普段の何気ない習慣を子供達の通学時間に。特別なことはいりません。何かをしながら子供達を見守る習慣をここ武藏台にも。

## わが街・わが地域・わが暮らしの豆知識

新型コロナウイルスの影響で4月に緊急事態宣言が出され外出もままならない日々、運動不足とストレス解消のために友人とウォーキングを計画した。密を避けるために早朝に出発し団地の中だけではなく近くの山々へも足を延ばした。桜の季節には初めて見た緑色の鬱金（うこん）桜。

6月にはガスタンク手前左側の山一面に紫陽花が咲き感激するとともに、新しい発見に得をした気分になった。また、畠には野菜の可愛い花も咲いており、花の名前を覚えたことも収穫であった。



4丁目と7丁目の間から散歩道を下ると新緑の中から西武鉄道新型ラビュ一号が現れる。発見はまだまだあり、多峯主山では二ホンカモシカに遭遇。そしてヘビに遭遇し(きや～)飛び上がった。4月から始めたウォーキングは鶯の声を聞きながら今は蝉の声に代わったが続けている。コロナが少し落ち着いたら秋には山歩きに挑戦するつもりだ。緑豊かな環境に感謝しつつ自然を楽しみたい。

コロナ感染者数が増えるなか、遠くまで出かけなくとも団地再発見もなかなかいいものである。

(K.M)



8月1日から子供達は夏休みに入り、武蔵台ショッピングセンターで武蔵台ラジオ体操の会主催、やまなみ食堂協賛でラジオ体操が始まった。

澄んだ空気のなか親子での参加も多く、第1、第2の体操で固くなかった体をほぐし、たまには大あくびもあるが気持ち良く一日のスタートを切ることができた。子供達も大人に混じってラジオ体操をしたことは思い出としていつまでも心に残ると思った。

コロナの影響で短い夏休み、思い出をいっぱい作って欲しいと願った。

梅雨明けとともに、猛暑となりました。コロナウイルスに熱中症と気になることばかりです。これからも気をゆるめずに予防していくたいと思います。  
夏祭りも中止となり、短かつた夏休みも終わり、元気に登校する子供たちを見るとホッとします。これからも見守りたいと思います。  
残暑厳しい日々、体調管理に気をつけください。

(K.M)

### 編集後記

●お知らせ●  
例年行われていた市の防災訓練は  
今年はありません。

岩月	清	(72歳)	三丁目	ご逝去日	五月二十七日
佐藤	純子	(76歳)	三丁目	ご逝去日	六月二十八日
梅津	弘	(78歳)	三丁目	ご逝去日	七月七日
鹿島	多壽子	三丁目		ご逝去日	七月三十日
おくやみ	謹んでご冥福をお祈り申し上げます				